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Jugendbeirat Seligenstadt 
Sprecher: Lorenz Kleipa, Berliner Straße 31, 63500 Seligenstadt, 

Geschäftsstelle, Am Hasenpfad 31, 63500 Seligenstadt, Tel.: 06182-87166, 
Fax: 06182-87167, Mobil-Tel.: 0170-5625980, eMail: info@jb-seligenstadt.de 

 
 
 
 

P R O T O K O L L 
 
 

Sitzungsnummer: 126. Sitzung 
 

Datum:   11. Februar 2020 
 

Beginn:  19.30 Uhr 
 

Ende:   21.45 Uhr 
 

Sitzungsort:  Nachbarschaftshaus 
 

Anwesenheit: 
 

Jugendbeiratsmitglieder (stimmberechtigt): 

 Bayer Emma                Kopolt Tom 
                 

 Braun Lucas                 Kubin Frederick 
                (entschuldigt) 

 Dehler Katharina                 Nyssen Hanna 
                (entschuldigt) 

 Handtusch Tom  
                                           Rickert Barbara 

 Hillebrand Imke 
(entschuldigt)                  Rickert Simon 

                 
 Hillebrand Wenke      Schymura Clara 

                 
 Kirchner Nicole      Weiß Natalie 

            
 Klein Pauline            

                 
 Kleipa Lorenz            

                 
 
 
 

Teilnahmeberechtigt (beratend): 

 Dr. Richard Georgi (Stadtverordnetenvorsteher)  Dr. Daniell Bastian (Bürgermeister) 
 -entschuldigt-                               -entschuldigt- 
Schriftführerin bzw. Schriftführer: 

 Sehnert Sandy 
 

Gäste: 4 
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Lorenz Kleipa begrüßt als Sitzungsleiter die Mitglieder des Jugendbeirates, sowie alle 
Gäste.  
Weiterhin stellt der Sitzungsleiter fest, dass alle Mitglieder rechtzeitig vor der Sitzung die 
Einladung und alle notwendigen Unterlagen erhalten haben. Der Sitzungsort wurde vom 
Großen Sitzungssaal im Rathaus zum Nachbarschaftshaus, aufgrund fehlender 
Schlüssel, verlegt. Zur Tagesordnung schlägt der Sitzungsleiter vor, TOP 2 vorzuziehen, 
da Amin Abbasi als Gast die Jugendbeiratssitzung früher verlassen muss. Dazu gibt es 
keine Einwände. 
 
 

TOP 2: Im Gespräch: Jugendforum Kreis Offenbach 
 
Lorenz Kleipa begrüßt Amin Abbasi, Sprecher des Jugendforum Kreis Offenbach. Dieser 
stellt die Konzeption und Organisationsstruktur des Jugendforum vor und gibt einen 
Ausblick für Veranstaltungen im Jahr 2020/ 2021. (vgl. Anlage) 
 
 
TOP 1: Berichte  
 
Barbara Rickert stellt die Ergebnisse der letzten Stadtverordnetenversammlung vor. Am 
11.03.2020 findet eine Bürgerversammlung zum Thema „Hans-Memling-Schule“ statt. 
Sowohl Ort, als auch genaue Uhrzeit konnten nicht genannt werden, weitere Infos finden 
sich auf der Homepage der Stadt Seligenstadt.  
Der Antrag zur Einstellung eines Klimaschutzmanagers wurde abgelehnt, da die Koalition 
dagegen war. Für die Umgehungsstraße wurde erneut ein Änderungsantrag eingereicht.  
Bezüglich der Photovoltaik- Anlagen wurde folgendes mitgeteilt: 33 Dächer wurden geprüft 
– 9 werden als umsetzbar erachtet, bei 21 Dächern wurden Bedenken mitgeteilt und 3 
Dächer sind bereits verpachtet.  
Vor drei Wochen trafen sich Mitglieder des Jugendbeirats mit dem 1.Stadtrat Michael 
Gerheim, um die genauere Planung des Basketballfeldes, welches 2020 hinter dem Roten 
Haus auf dem ehemaligen Gelände der Matthias-Grünewald-Schule entstehen soll, zu 
besprechen. Der Wunsch des JB war ein Mehrzweck Platz mit Basketballkorb, sowie 
Fußballtoren. Konkret wurde darüber gesprochen, 2 Tore sowie den „alten“ Basketballkorb 
vom Seligenstädter Festplatz aufzustellen, um viele Nutzungsmöglichkeiten bieten zu 
können. Des Weiteren werden Mülleimer und Bänke aufgestellt. Auf Tische wird verzichtet. 
Darüber hinaus wurden Öffnungszeiten festgelegt: Werktags von 13.00 – 20.00 Uhr; am 
Wochenende 11.00 – 21.00 Uhr. Diese werden dennoch auch Dämmerungsabhängig sein, 
da keine Laternen installiert werden. Der Vorschlag Photovoltaik Anlagen zu nutzen, wurde 
nicht weiter beachtet. Als Bodenbelag wurde seitens des JB verschiedene Materialien 
(Lärmdämmend, Schutz vor Verletzungen, etc.) vorgeschlagen, Herr Gerheim wird die 
Kostenvoranschläge einholen. 
Sobald diese vorliegen, wird der Jugendbeirat erneut ein Gespräch mit dem ersten Stadtrat 
suchen. 
 



__________________________________________________________________________________ 
Seite 3 von 5 

 

 
 
TOP 3: Anfragen, Anträge – Sachstände bzw. Initiativen 
 
Auf der Basis der Diskussionen in den verschiedenen Arbeitskreisen und Arbeitsgruppen 
hat das Sprecherteam einige Anträge formuliert und vorgelegt. Bei Zustimmung durch 
die Jugendbeiratsmitglieder sollen diese Anträge als Beschlussvorschläge an die 
politischen Gremien der Stadt weitergegeben werden. 
 

• Zum Antrag „Ausbau von Solaranlagen auf Seligenstädter Dächern“  
 

Der Jugendbeirat bittet um folgende Beschlussfassung: 
 
Durch den Bericht des Magistrats vom 17.12.2019 Drucksachen Nr. 16-
284/I/1158 16-21 wurden auf öffentlichen Dächern sinnvolle Standorte für 
Photovoltaik festgestellt. Da jedoch für einige Dachflächen noch kein 
Investor gefunden wurde, sollen dort durch die Stadt nun selbst Anlagen 
errichtet werden. 
 
Außerdem sollen Eigentümer von Dachflächen mit besonderer Eignung für 
Photovoltaik-Anlagen (hinsichtlich Ausrichtung und Größe) von der Stadt 
aus angesprochen, über Finanzierungsmodelle beraten und bei der 
Errichtung begleitet werden. 

 
gab es eine ausführliche Diskussion. Es wurde beantragt Absatz 1 und Absatz 2 
getrennt abzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis zu Absatz 1: einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis zu Absatz 2: 3 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen und 4 
Enthaltungen. 
 
Somit wurde der Antrag mehrheitlich beschlossen.  

 

• Der Antrag „Fahrradständer am Seligenstädter Bahnhof“ wurde im ersten Absatz der 
Begründung abgeändert.  
„Dass am Bahnhof derzeit nicht ansatzweise ausreichende Abstellmöglichkeiten 

für Fahrräder vorhanden sind, merkt man bei alltäglichen Beobachtungen. Dort 
wurde das Problem bereits erkannt und soll durch eine Vielzahl weiterer 
Abstellmöglichkeiten gelöst werden.“ 

 
Danach wurde der Antrag mit folgendem Wortlaut 
 

Der Jugendbeirat bittet um folgende Beschlussfassung: 
 
Am Seligenstädter Bahnhof werden an Gleis 2 jetzt schon, vor dem 
Umbau des Bahnhofsplatzes, Fahrradständer aufgestellt. 

 
einstimmig beschlossen.  
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• Der Antrag „Öffentliche Trinkwasserbrunnen“  
 

Der Jugendbeirat bittet um folgende Beschlussfassung: 
 
Der Jugendbeirat bittet den Magistrat zu prüfen, an welchen Orten im 
öffentlichen Raum öffentliche Trinkwasserbrunnen installiert und in 
welchen öffentlichen Gebäuden öffentliche Trinkwasserspender zur 
Verfügung gestellt werden können. 
Gleichzeitig sollen die Kosten für die Installation und den laufenden 
Betrieb ermittelt werden. Zudem soll geprüft werden, welche 
Fördermöglichkeiten es dafür gibt. 

 
wurde einstimmig beschlossen.  

 

• Der Antrag „Verzicht von Schotter-, Kies- und Steingärten“  
 

Der Jugendbeirat bittet um folgende Beschlussfassung: 
 
In neuaufgestellten Bebauungsplänen wird ein Verbot von Schotter-, Kies- 
und Steingärten eingetragen. 

 
wurde einstimmig beschlossen.  

 

• Dem Antrag „Konzept gegen Lebensmittelverschwendung“  
 

Der Jugendbeirat bittet um folgende Beschlussfassung: 
 
Die Stadtverwaltung möge bitte mit den hiesigen Lebensmittelläden, 
Bäckereien, Metzgereien, Gastronomie, Gewerbeverein etc. Gespräche 
führen mit dem Ziel, für Seligenstadt ein Konzept zu entwickeln, um 
künftig anfallende Lebensmittelüberschüsse sinnvoll zu verwerten und 
nicht als Abfall zu entsorgen. 

 
wurde mehrheitlich zugestimmt (6 stimmten für ja, 1 stimmte für nein und 2 enthielten 
sich).  

 

• Zum Thema „Pflanzung und Fällung innerstädtischer Bäume“ hätte der Jugendbeirat 
gerne mehr Informationen. Daher wurde einstimmig beschlossen, die folgenden 
Fragen als Anfrage an den Magistrat zu richten: 
1. Wie war die Zahlenbilanz der innerstädtisch gefällten Bäume im Vergleich 

zu den gepflanzten Bäumen in den letzten 10 Jahren? (Bitte Aufstellung 
pro Jahr) 

2. Gab es in den letzten 10 Jahren Maßnahmen, bei denen eine größere 
Anzahl an innerstädtischen Bäumen gefällt oder gepflanzt wurden? 
Welche waren dies? Wie viele Bäume wurden jeweils gefällt/gepflanzt? 

3. Welche Maßnahmen unternimmt die Stadt Seligenstadt, um bei dieser 
Bilanz einen deutlichen Überschuss der innerstädtisch gepflanzten 
Bäume zu erhalten? 
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4. Wie viel Geld wurde im Haushalt für das Jahr 2020 für die Neupflanzung 
von Bäumen im innerstädtischen Gebiet eingeplant? Wie vielen Baum-
pflanzungen entspricht das? 

5. Welche absehbaren Baumfällungen gibt es bereits für das Jahr 2020 im 
innerstädtischen Bereich? Aus welchen Gründen? 

 
 

• Weitere Anträge 
 

➢ Entsiegelung und Begrünung öffentlicher Flächen 
➢ Lokales Mehrwegbechersystem 
➢ Förderprogramm für private Begrünungsmaßnahmen 

 
wurden auf mehrheitlichen Beschluss zurückgestellt. 

 
 
TOP 4: Termine und Verschiedenes 

- Die HUSKJ Vollversammlung kann nicht im großen Sitzungssaal stattfinden; es 
muss nach einem neuen Ort gesucht werden 

- Die nächste Fridays-For-Future Demo findet am 13.03.2020 statt 
- Der Jugendbeirat möchte sich gerne regelmäßiger außerhalb von regulären 

Sitzungen austauschen. Dazu wird angeregt, an jedem zweiten Donnerstag im 
Monat um 17:30Uhr im Nachbarschaftshaus einen AK anzubieten. Sandy Sehnert 
klärt die Raumvergabe. 

- Bei Fragen in der WhatsApp Gruppe des Jugendbeirats sollen alle 
MitgliederInnen darauf antworten, sodass die Planung erfolgen kann  

- Die Karten fürs Seligenstädter Freibad wurden an die anwesenden 
JugendbeiratsmitgliederInnen ausgeteilt. Die Karte von Imke wurde von ihrer 
Schwester mitgenommen. Die restlichen Karten werden per Post verschickt.  

- Da es Probleme bei der Anwesenheit in den Sitzungsrunden seitens des JB gab, 
wurde erneut darauf aufmerksam gemacht, dass die TeilnehmerInnen der 
Ausschüsse festgelegt wurden. Diese sollen wie folgt eingehalten werden, sollten 
die Personen verhindert sein, sind sie verpflichtet Ersatz zu finden:  
Ausschuss für Umwelt, Energie und Verkehr: Simon, Imke, Tom, Clara, Nicole 
Ausschuss für Bau & Entwicklung: Lorenz, Tom, Katharina 
Ausschuss für Bildung, Soziales & Kultur: Lorenz, Katharina, Pauline, Emma 
Haupt-, Finanz- & Wirtschaftsausschuss: Simon, Lorenz, Lucas 
 

 
 
 
 
 


